

Franckesche Stiftungen zu Halle

Brief von Joachim Justus Breithaupt an August Hermann Francke.

Breithaupt, Joachim Just
Kloster Berge, 01.11.1714

Franckesche Stiftungen zu Halle

Shelf Mark: AFSt/H C 199 : 46

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permission to publish, please contact the Head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:hbz:5:1-300368](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:5:1-300368)

Es ist zu hoffen, welche unsere gethene Vorstellung wir
allenthalben mit Sorgfalt erörtern.

Ad nostra causa quod attinet, sind, ich wieder Hr. Hoff Dr.
v. (A) ist, es nicht zu verzeihen mit seiner offic. Diaconatus.
Denn da man über 20. Jahr P.K.-R. Facult. Theol. allzeit be-
sonderst sehr auf eine gute Pater in offener deron. Hand-
nieren sich einmengen dürfen, auf der wir in offener Ordnung
in der pater angestanden haben, es sollte bey der Verfassung
des Statuts. P.K. nicht, so hat vorwiegend mit dem offi-
ci. Diaconi sehr hoch: da man überhaupt auf cura Moni-
steriali so hoch, das sollte nicht ganz abgewandt werden,
so die Moni-Edelleute der Studier mit Collegio an-
sich setzen, & dadurch ein doppeltes Übel hoch, so viel
das sie ist nicht Verfügen nicht Ding, so dazu nicht gehen,
es auf, das die unsere Ordnung sind & die Folge von
nicht abzieh & alle Zerstörung. Und fange, selbst, by neuen

an, auch auch nicht für mala cognoscere vofol. (E) Kist
 auf sein erdigen Lango nicht darin. Daz wir ungeduldig habung
 das für wir geistlich und nicht durch Lof, welche aber in corpe
 so viel begehrt ist, es ist nicht so viel mehr geduldet werden.
 (E) Ist eine ipse vanissima, welche allein daran ganz vofol,
 das selbste ihre Jahr in Tag, so das bey Corpe vofolaget /
 auch eine kinderliche Thell, so das man sich bey Corpe
 vor nicht schämung müß, & inderman, der daz geistlich, selbst
 der pofition der Hedigampten apperendit. Welche auf so gar
 nicht cessirt, das wir das am 1. May 1717 Thapung von
 dem jungen Tholmer Thill von Leipzig, Thill von Halle, bey
 Corpe vofol ist vofol, nun sind 200. Thlr. in ander mit
 400. Thlr. da auf gleich notor, es als selb Kiste vofol-
 wet für aus Liffordigkeit etc.
 Daz Thon. V. Rathman in der Remerf. nicht immediate in hoch daz
 so hatte in daz Thofstall gut, das K. Thofstall daz daz daz
 Thofstall Thie, & Thunigste, vor der Thofstall Thie. Salvo mel-
 vorer corpe & Thon
 Thonst.

Das ist eine Kiste, die ich
 nicht mehr habe. Ich habe
 keine mehr. Ich habe keine
 mehr. Ich habe keine mehr.